

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Oligui Nguema à Malabo pour rassurer

**AYANT** pris le pouvoir le 30 août dernier, le président de la Transition a effectué une visite officielle hier à Malabo. Occasion pour le nouvel homme fort du Gabon de s'entretenir avec son homologue, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, le président par intérim de la CEEAC, sur les axes de coopération entre les deux pays dans un contexte de transition politique au Gabon.

Jonas OSSOMBEY  
Libreville/Gabon

**L**E président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema, est depuis hier en République de Guinée équatoriale. Une visite de 24 heures dont l'essentiel porte sur la situation politique au Gabon, marquée par une transition, dirigée par le général de brigade, désigné par ses pairs du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI). Le choix de ce pays voisin n'est donc pas fortuit.

Ainsi, Malabo, qui constitue sa première visite à l'étranger, est certainement une place importante de la diplomatie gabonaise depuis plus de trente ans. Les deux pays entretenant, à travers leurs dirigeants, d'excellents rapports et une coopération bilatérale dans le cadre des organisations sous-régionale telles que la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC) et la Communauté économique et monétaire des Etats de l'Afrique centrale (CEMAC) où ils jouent un rôle très important.



Photo: DR  
**Les deux dirigeants hier à Malabo.**

Brice Clotaire Oligui Nguema et son hôte, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, ont donc à cœur de renforcer les liens entre les deux capitales au moment où le Gabon traverse une page importante de son histoire. Surtout que par leur géographie commune, leurs

matières premières, le pétrole notamment, et leur démographie qui en fait les pays les moins peuplés et les plus riches de l'Afrique centrale, ils ont souvent eu une communauté de destin sur un certain nombre de sujets dont ceux en rapport avec l'intégration

sous-régionale et la sécurité.

Il va de soi que le contexte actuel du Gabon aura été la question de choix de cette visite. En tant que président par intérim de la CEEAC, le chef de l'Etat équatoguinéen, a été mis au fait de la situation. Depuis les raisons

ayant conduit les militaires à agir, la mise en place du CTRI, des institutions de la Transition, les nominations des divers responsables, à savoir le Premier ministre et son gouvernement, les bureaux de l'Assemblée et du Sénat, la Cour constitutionnelle, ainsi que la vice-présidence de la Transition. Sans compter les diverses rencontres avec les forces vives du pays qui ont largement adhéré à la prise du pouvoir sans effusion de sang par les militaires. Non sans aborder les interférences "supposées" de certaines autorités de l'autre rive du Kye aux premiers jours de la situation post-électorale au Gabon et renversement de l'ancien pouvoir. Les dirigeants devraient trouver l'occasion d'aplanir certains doutes sur ce qui se raconte.

Ce séjour devra également donner lieu aux deux présidents de faire le point sur certaines questions querellées dont l'Ile Mbanie demeure l'épicentre. Faut-il rappeler que Libreville et Malabo se disputent depuis une quarantaine d'année la souveraineté de cette bande de terre, située au large des côtes des deux pays ?

En outre, de ce qui peut se profiler à l'horizon, Brice Clotaire Oligui Nguema devrait également faire le tour des doyens des chefs d'Etat de cette sous-région, à savoir au Congo-Brazzaville et au Cameroun, chez les président Denis Sassou-Nguesso et Paul Biya, avec la même volonté de leur apporter l'assurance de la stabilité et la sécurité qui continuent de régner à Libreville et sur l'ensemble du territoire national, après l'accession au pouvoir de l'armée à travers le CTRI.

A noter que lors de cette sortie hors du territoire national, le général Oligui Nguema, accompagné de son épouse, la nouvelle première dame du Gabon, est également allé à la rencontre des Gabonais résidant dans ce pays frontalier au nôtre par les provinces du Woleu-Ntem et de l'Estuaire.

### Contrepoint

## Au-delà du bilatéral...

O'N.  
Libreville/Gabon

**O**N pourra trouver plusieurs significations et autres symboles à la veste d'Etat du président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, à Malabo, en Guinée équatoriale. Mais on devra noter qu'il s'agit d'un fait très rare sinon inédit, qu'un chef de l'Etat à peine arrivé au pouvoir au Gabon accorde sa première sortie hors des frontières à un pays de la sous-région. Cela mérite d'être

relevé.

Ce choix a sans doute été motivé par plusieurs arguments qui caractérisent l'axe Libreville-Malabo. Dans ce sens, au-delà des liens de fraternité entre les deux peuples, les frontières communes, la coopération dans plusieurs secteurs, il y a aussi les dossiers d'actualité, objet de plusieurs malentendus qu'il importait de dissiper entre les deux Etats. C'est donc un signe que les nouvelles autorités gabonaises entendent entretenir sinon renforcer la fraternité, le bon voisinage et

la cohésion entre les peuples gabonais et équatoguinéens en particulier ; et même entre le peuple gabonais et ceux de tous les pays de la sous-région d'Afrique centrale en général. Par rapport à cela, dans le contexte actuel la Guinée équatoriale et son président Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, un homme à l'expérience avérée, Malabo était une destination importante dans le cadre de la place du Gabon dans l'espace sous-régional. Et pour cause, depuis la fin du régime du président Ali Bongo Ondi-

mba, la présidence de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC) est assurée par le numéro un équatoguinéen, et à ce titre il est l'interlocuteur privilégié de ses pairs de la sous-région. Surtout dans le cadre strictement institutionnel.

De ce point de vue, en s'adressant au président par intérim de la CEEAC, il s'adresse également aux autres chefs d'Etat de l'espace communautaire. Cela, au-delà des relations bilatérales qu'entretient le Gabon avec les autres Etats de la CEEAC.